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Protokoll der Jahreshauptversammlung des Landesverbandes der 

Rassekleintierzuchtvereine Vorarlberg vom 28.8.2021 im Rest. Hohe 

Brücke 1, Wolfurt 

 

1. Eröffnung und Begrüßung 

Um 19:05 eröffnet Obmann Reinhard Seeber die Jahreshauptversammlung und 

heißt alle recht herzlich willkommen. Sein besonderer Gruß gilt Ehrenpräsident 

Leo Meusburger, den Ehrenmitgliedern Friedrich Gassner, Heinz 

Wilhelmstätter, Franz Wohlgenannt, Arno Greußing und Manfred Gmeiner. 

Entschuldigt haben sich LR Christian Gantner, Dr. Gebhard Bechter, Erich 

Schwärzler, Dr. Norbert Greber, Dr. Karin Keckeis, Markus Riedmann, Karlheinz 

Harbarth und Karl Auböck. 

2. Gedenken an die im letzten Jahr verstorbenen Mitglieder 

Als Zeichen der Trauer und Wertschätzung bittet der Vorsitzende die 

Anwesenden sich von den Sitzen zu erheben. 

Es wird den verstorbenen Elmar Dür, Herbert Fitz, Kurt Preiner, Helmut Lins, 

Illmer Johann und Roland Schwarz und allen, die unserem Landesverband nahe 

standen, gedacht. 

„Das Sterben eines geliebten Menschen stellt alles in Frage, was bleibt sind die 

besonderen Erinnerungen, schön, dass wir mit ihnen leben durften.“ 

3. Feststellung der Delegierten 

Landesverband     20 Delegierte 

Ehrenmitglieder     13 Delegierte 

V1 Götzis        4 Delegierte 

V2 Lustenau        4 Delegierte 

V3 Dornbirn        8 Delegierte 

V4 Hard        5 Delegierte 

V6 Feldkirch        4 Delegierte 

V7 Satteins        5 Delegierte 
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V9 Wolfurt        3 Delegierte 

V10 Lauterach       4 Delegierte 

V11 Bludenz        5 Delegierte 

V15 Leiblachtal       3 Delegierte 

V17 Bregenzerwald      5 Delegierte 

V18 Altenrhein       4 Delegierte 

Gesamt      87  Delegierte 

 

4. Verlesen des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung 

vom 19.6.2020 

Das Protokoll ist allen Vereinen und Funktionären zugegangen. Reinhard fragt 

an, ob auf die Verlesung des Protokolls verzichtet werden kann? 

Es wird einstimmig auf die Verlesung verzichtet. 

 

5. Berichte 
a) Obmann: Reinhard erwähnt in seinem Bericht, wie die Pandemie auch 

dem Landesverband und den Vereinen zugesetzt hat.  So wurde die 

Jahreshauptversammlung 2019 im Rahmen einer erweiterten 

Ausschusssitzung am 19.6.20 abgehalten. Bei abgehaltenen 

Zusatzwahlen wurde Markus Riedmann als Schriftführer-Stellvertreter 

und Rebecca Hartmann als Zuchtwart-Stellvertreterin der Sparte Vögel 

gewählt. 

Obwohl bei den Vereinen beinahe keine Monatsversammlungen 

abgehalten werden konnten, wurden diese durch das „Landesverband 

Aktuell“ auf dem Laufenden gehalten. 

Die einzige stattgefundene Ausstellung war die Arriacher Mittelpunkt-

Schau. Daran haben die Vereine Dornbirn, Hard, Wolfurt und Bludenz 

teilgenommen und ausgezeichnet abgeschnitten. Reinhard gratuliert 

ihnen zu diesem Erfolg. Besonders gratuliert er dem Verein Dornbirn, 

welcher den „Goldenen Hasen von Arriach“ gewonnen hat.  

Leider konnte unsere Landesschau auf Grund der Cobid-19-Pandemie 

nicht durchgeführt werden. Zum Glück war es wenigen Vereinen noch 
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möglich, eine Tischbewertung durchzuführen und so den Züchtern die 

Möglichkeit für eine Bewertung ihrer Tiere zu ermöglichen. 

Reinhard bedankt sich bei Allen, die im abgelaufenen Jahr den 

Landesverband in irgendeiner Form aktiv mitgestaltet und unterstützt 

haben. Er wünscht allen Kleintierzüchtern weiterhin viel Freude mit 

unserem Hobby. 

Der gesamte vorgetragene Bericht ist dem Protokoll beigelegt. 

 

b) Kassier: Klaus Immler kann einen positiven Bericht für das Jahr 2020 

präsentieren. Nach Saldierung der Ausgaben mit den Einnahmen ergibt 

sich ein Überschuss in Höhe von € 7.680,04. So haben sich die Geldmittel 

auf insgesamt € 29.486,03  erhöht. 

 

Reinhard bedankt sich bei Klaus für seine hervorragende Arbeit und 

überreicht ihm als Geschenk ein Flasche Birnenbrand.  

 

c) Kassaprüfer: Roswitha Matt berichtet, dass sie zusammen mit Irmgard 

Gmeiner die Kassa überprüft haben. Sie haben eine saubere und 

korrekte Kassaführung vorgefunden. Die Kassaprüfer stellen daher den 

Antrag, den Kassier sowie den Vorstand zu entlasten. 

 

Dem Antrag auf Entlastung wird einstimmig die Zustimmung erteilt. 

Reinhard dankt den Kassaprüferinnen für ihre gewissenhafte Arbeit und 

übergibt ihnen eine Flasche Birnenbrand. 

 

d) Zuchtwarte: 

Kaninchen: Kurt Hintermeier berichtet von einen schwierigen Jahr mit 

Corona. Trotzdem konnten 2 Tischbewertungen sowie die Vereinsschau 

in Arriach durchgeführt werden. Bei der Landesschau wäre ein sehr gutes 

Meldeergebnis erzielt worden. 

Der gesamte vorgetragene Bericht ist dem Protokoll beigelegt. 

Reinhard bedankt sich bei Kurt für den Bericht und seine vorzügliche 

Arbeit und überreicht ihm eine Flasche Birnenbrand. Ebenfalls dankt er 

dem Stellvertreter Friedrich Madlmayr und überreicht ihm auch eine 

Flasche Birnenbrand. 

 

Geflügel: Artur Kalb bringt in seinem Bericht die Zuchtjahre 2019 und 

2020 zur Kenntnis. Er kann von einer positiven Entwicklung der Sparte 
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berichten, so werden in 11 Vereinen von 85 Züchtern Geflügel gezüchtet, 

was einem Zuwachs von 6 Züchtern gegenüber 2019 entspricht. Es 

wurden 2020 3.602 Tiere erbrütet und davon 2.900 beringt. Artur hofft 

auf eine gute Beteiligung bei der Unterlandschau, Oberlandschau sowie 

der Landesschau. Zur Bundesschau sollten nur Tiere geschickt werden, 

die anschließend auf der Landesschau nicht ausgestellt werden. 

Artur teilt mit, dass dies nach 19 Jahren als Geflügelzuchtwart sein letzter 

Bericht ist. Er bedankt sich bei den Züchtern für das Vertrauen über die 

ganzen Jahre. Er wünscht allen ein erfolgreiches, gesundes restliches 

Zuchtjahr. 

Der gesamt vorgetragene Bericht ist dem Protokoll beigelegt. 

 

Reinhard bedankt sich bei Artur für seine hervorragende Spartenarbeit, 

die Mitarbeit bei all den Landesschauen sowie die Führung des 

Fotoarchives. Die Würdigung all seiner Arbeit erfolgt zu einem späteren 

Zeitpunkt. 

Seinem Stellvertreter Thomas Buttazoni überreicht Reinhard ein Flasche 

Birnenbrand für seinen Einsatz. 

 

Tauben: Alfred Rützler berichtet, dass im abgelaufenen Jahr leider keine 

Ausstellung und somit auch keine Bewertung stattgefunden haben. Es 

gibt derzeit 6 aktive Taubenzüchter in Vorarlberg. Dazu kommen noch 

die Mitglieder des V 18 Alpenrhein. Alfred hofft, dass in diesem Jahr eine 

Bewertung der Tauben bei der Oberlandschau und der Landesschau 

stattfinden kann. 

Der gesamte vorgetragene Bericht ist dem Protokoll beigelegt. 

 

Reinhard bedankt sich bei Alfred für seinen großartigen Einsatz für diese 

Sparte und überreicht ihm eine Flasche Birnenbrand. 

 

Vögel: Peter Geier berichtet, dass in seiner Sparte in 7 Vereinen 19 

Züchter dem Landesverband angehören. Leider konnten 2020 keine 

Ausstellungen stattfinden. Mit Wehmut berichtet er, dass in Vorarlberg 

der Stieglitz, der Erlenzeisig und der Fichtenkreuzschnabel nicht zu den 

Ausstellungen zugelassen sind, obwohl die Züchter Haltegenehmigungen 

der Bezirkshauptmannschaft haben. Da Vorarlberg das einzige 

Bundesland mit der fehlenden Zulassung ist, hofft er, dass bei der 

Bundesschau in Wels diese Vögel ausgestellt werden können. 
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Peter bedankt sich bei allen Vogelzüchtern für deren Mitarbeit und hofft, 

dass die Sparte Vögel auch in Zukunft die Ausstellungen in Vorarlberg 

beleben wird. 

Der gesamte vorgetragene Bericht ist dem Protokoll beigelegt. 

 

Reinhard bedankt sich bei Peter für seinen nicht immer leichten Einsatz  

für die Sparte Vögel und überreicht ihm als Dank eine Flasche 

Birnenbrand. Auch seine Stellvertreterin Rebecca Hartmann erhält als 

Dankeschön eine Flasche Sekt. 

Peter Geier meldet sich zu Wort und dankt im Namen aller Vereine Reinhard 

recht herzlich für die Führung unseres Landesverbandes. Wir schätzen deinen 

Einsatz beim RÖK, bei Behörden sowie dein Kommen bei unseren 

Jahreshauptversammlungen. Jedes Jahr eine Landesschau zu organisieren, 

Redakteur der RÖK-Zeitung, das monatliche „Landesverband Aktuell“, 

Organisation von Tiertransporten – um nur einen Teil deiner selbstlosen 

Tätigkeiten aufzuzählen – bedarf eines enormen Einsatzes. Auch während der 

Corona-Pandemie hast du uns immer auf dem Laufenden gehalten, du bist ein 

positiver Denker und motivierst die Mitglieder und Funktionäre. 

Wir wünschen dir alles Gute, Gesundheit und weiterhin die Energie für unseren 

Landesverband. Ebenso möchten wir deiner Frau Doris für ihr Verständnis für 

dein Hobby danken. 

Als Dank überreicht Peter einen Geschenkkorb (Wanne) gefüllt mit mehreren 

Flaschen Rose-Wein sowie einem Frühstücksgutschein. Für die Gattin Doris 

wird ein Blumenstrauß übergeben. 

 

e) Jugendwart: Auch Katja Bischof vermisste im Zuchtjahr 2020 die 

Ausstellungen sowie die sonst geplanten Veranstaltungen für die Jugend. 

Derzeit sind in unserem Verband 33 Jugendliche gemeldet. Für dieses 

Jahr hofft Katja auf weniger Einschränkungen und viele 

Ausstellungsmöglichkeiten für unsere Jugend. 

Der gesamte Bericht ist dem Protokoll beigelegt. 

 

Als Dank für die geleistete Arbeit für unsere Jugend überreicht Reinhard 

Katja und deren Stellvertreterin Judith König je eine Flasche Sekt. 
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f) Zeugwart: Franz Wohlgenannt berichtet von einer totalen 

Arbeitslosigkeit im vergangenen Jahr mit dem Käfigpark. 

Reinhard dankt Franz trotzdem für die hervorragende Arbeit beim 

Käfigpark und überreicht ihm und seinem Stellvertreter Sigi Holzer je 

eine Flasche Birnenbrand. 

 

g) Preisrichterobmann Kaninchen: Andreas Koretic berichtet von einem 

außergewöhnlichen Jahr 2020. Die Preisrichtersektion besteht derzeit 

aus 7 amtierenden Preisrichtern, einem Scholar und einem 

Preisrichterkollegen aus der Schweiz. Es wurden lediglich 7 Bewertungen 

durchgeführt, wobei 417 Tiere zur Bewertung kamen. 

Der gesamte vorgetragene Bericht ist dem Protokoll beigelegt. 

 

Reinhard dankt Andreas für seine vorbildliche Führung der 

Preisrichtersektion und überreicht ihm als Dankeschön eine Flasche 

Birnenbrand. 

Reinhard bedankt sich auch noch bei seinem Stellvertreter Hermann Steurer, 

mit welchem er eine besonders gute und harmonische Zusammenarbeit 

bestätigt. Weiters dankt er dem Schriftführer Bernhard Rusch für seine 

ausgezeichnete Arbeit und auch Christian Dietrich für seine Mitarbeit bei den 

Landesschauen sowie beim Verein Lauterach als Schriftführer. Er überreicht 

allen als Dankeschön eine Flasche Birnenbrand. 

6. Neuwahlen des Verbandsausschusses 

Reinhard bittet Ehrenpräsident Leo Meusburger für die Wahl des Obmannes 

den Vorsitz zu übernehmen und verlässt den Saal. 

Nachdem Reinhard seine Funktion mit übergroßem Einsatz für unser Hobby 

ausübt, sind wir ihm auch dankbar, dass er bereit ist, die Funktion für eine 

weitere Periode zu übernehmen. Leo schlägt daher Reinhard zur Wiederwahl 

vor. 

Reinhard wird einstimmig für die kommende Periode zum Obmann gewählt.

  

Reinhard bedankt sich für das Vertrauen und wird sich wie gewohnt für unser 

Hobby einsetzen. 

Reinhard schlägt vor, die weiteren Funktionäre en-Block zu wählen und erhält 

dafür die Zustimmung. 
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Er schlägt nun folgende Funktionäre, welche sich der Wiederwahl stellen, zur 

Wahl vor: 

Verbandspräsident-Stellvertreter  Hermann Steurer 

Kassier      Klaus Immler 

Kassier Stellvertreter    Werner Brunner 

Schriftführer     Bernhard Rusch 

Schriftführer Stellvertreter   Markus Riedmann 

Landeszuchtwart Kaninchen   Kurt Hintermeier 

Landeszuchtwart Kaninchen Stellvertr. Friedrich Madlmayr 

Landeszuchtwart Geflügel   Thomas Buttazoni (Neuwahl) 

Landeszuchtwart Geflügel Stellvertr.  Thomas Wohlgenannt (Neuwahl) 

Landeszuchtwart Tauben   Alfred Rützler 

Landeszuchtwart Tauben Stellvertr.  Sascha Camastral 

Landeszuchtwart Vögel    Peter Geier 

Landeszuchtwart Vögel Stellvertr.  Rebecca Hartmann 

Landesjugendleiterin    Katja Bischof 

Landesjugendleiterin Stellvertr.  Judith König 

Zeugwart      Franz Wohlgenannt 

Zeugwart Stellvertreter    Siegfried Holzer 

Beirat       Helmut Walder 

Beirat       Günter Vilotti 

Preisrichterobmann    Andreas Koretic 

Die anwesenden Delegierten stimmen einstimmig der Wiederwahl bzw. 

Neuwahl der Funktionäre zu. 

Reinhard dankt Allen für die Bereitschaft zur weiteren Mitarbeit. 

7. Voranschlag 2021 

Klaus Immler präsentiert den Voranschlag mit Einnahmen über € 19.150. —und 

Ausgaben über € 17.500.--. In dem Voranschlag ist auch die geplante 

Landesschau mit einem Abgang von € 1.000. —berücksichtigt. 
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8. Mitgliedsbeiträge 

Auf Grund der vorhandenen Geldmittel schlägt Klaus Immler vor, den 

Mitgliedsbeitrag unverändert zu belassen. 

9. Anträge 

Anträge sind beim Obmann keine eingegangen. 

10.  Ehrungen 

Die RÖK-Leistungsplaketten und die Ehrenmeister werden beim Züchterabend 

der Landesschau übergeben. Es sind dies die Ehrenmeister der Kleintierzucht-

Geflügel, Anita Kalb, Franz Bereuter und Hermann Steurer. 

Folgende Mitglieder erhalten das RÖK Ehrenzeichen und des Landesverbandes 

in Silber: 

Eva-Maria Tomasini, Andreas Tomasini, Gerhard Methlagl, Florian Berchtold 

und Helmut Walder 

Folgende Mitglieder erhalten das RÖK Ehrenzeichen und des Landesverbandes 

in Gold: 

Eugen Frick, Harald Urthaler und Thomas Miller; Hermann Caldonazzi und 

Martin Wacher, welche nicht anwesend sind, wird das Ehrenzeichen beim 

Züchterabend überreicht. 

Reinhard Seeber schlägt folgende Züchter und Funktionäre zur Verleihung der 

Ehrenmitgliedschaft des Landesverbandes vor: 

Peter Geier 

Peter ist viele Jahre Obmann des Vereines Hard, hat zahlreiche Ausstellungen 

organisiert, war mehrere Perioden Obmann Stellvertreter beim Landesverband, 

Landeszuchtwart Sparte Vögel usw., Peter hat also in der Vergangenheit sehr 

viel für unser Hobby geleistet. 

Reinhard dankt ihm für seinen großartigen Einsatz und überreicht ihm die 

Urkunde zur Ernennung zum Ehrenmitglied. Seiner Gattin Waltraud überreicht 

er einen Blumenstrauß. 

Hermann Steurer 
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Hermann ist schon viele Jahre Obmann des Vereines Bregenzerwald, hat in 

dieser Zeit zahlreiche Ausstellungen (Landesschauen, Jungtierschauen) 

organisiert und durchgeführt. Auch ist er schon mehrere Perioden Obmann-

Stellvertreter beim Landesverband. Hermann hat sich immer in vielen Belangen 

für unser Hobby eingesetzt. 

Reinhard dankt ihm für seinen großartigen Einsatz und überreicht ihm die 

Urkunde zur Ernennung zum Ehrenmitglied. 

11.  Ausstellungen 2021 

Die ganzen Termine sind im aktuellen Jahresfolder abgedruckt und auf der 

Homepage des Landesverbandes. 

Freilandschau Hard     17.+18.7.2021 

Generalversammlung Landesverband   28.08.2021 

Unterlandschau Hard     23.+24.10.2021 

Oberlandschau Bürs     23.+24.10.2021 

Clubschauen Riesen- u. Lohkan. Piber   06.+07.11.2021 

Bundesschau Wels     20.+21.11.2021 

Landesschau Dornbirn Schorenhof   27.+28.11.2021 

Der Höhepunkt unserer Ausstellungen soll auch dieses Jahr unsere Landesschau 

in Dornbirn sein. Reinhard lädt alle recht herzlich dazu ein, um unser Hobby 

von der allerbesten Seite zu präsentieren. 

Es wird auch wieder eine Aktion mit den Tränkeflaschen geben. Reinhard bittet 

die Vereine, bei der Anmeldung die Stückzahl bekannt zu geben. 

12.  Dachorganisation RÖK 

Die Jahrestagung findet am 29. August 2021 in Bad Schallerbach statt. Reinhard 

wird daran teilenehmen. 

Die Spartensitzungen haben bereits letzte Woche stattgefunden und Reinhard 

bittet die Spartenleiter um einen kurzen Bericht. 

Kurt Hintermeier berichtet von der Sparte Kaninchen. Es gibt einen Wechsel 

beim Grafiker der RÖK-Zeitung. 

Es gäbe Bundesländer, bei welchen keine Deckscheine mehr ausgefüllt werden 

und auch kein ordentliches Zuchtbuch geführt wird. 
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Derzeit gibt es 7 gemeldete Clubs in Österreich. Neu dazu kommen der 

Marder-, Kalifornier- und der Siamesen-Kaninchen Club. 

Der gesamte Bericht ist dem Protokoll beigelegt. 

Alfred Rützler berichtet von der Sparte Tauben. Es waren lediglich 4 

Landesverbände bei der Tagung anwesend. Eine Änderung gibt es bei den 

Ringen, so wird das Kennzeichen auf AT…..geändert. Im Jahre 2022 wird es eine 

Taubenschulung in Vorarlberg geben. 

Thomas Buttazoni berichtet von der Sparte Geflügel.  Hier wurde mit Gerald 

Schabasser ein neuer Bundesspartenobmann gewählt. 

Peter Geier berichtet von der Sparte Vögel. Von den 10 geladenen Personen 

waren 7 anwesend. Im Jahr 2020 wurden 47.800 Ringe bestellt. Der 

Schriftführer und EDV-Beauftragte Kosel Dietmar hat die Funktionen 

zurückgelegt. Ewald Strasser wird die Funktion bis zu den Neuwahlen 

übernehmen. 

Der gesamte Bericht ist dem Protokoll beigelegt. 

13.  Grußworte 

Da keine Ehrengäste anwesend sind, wird dieser Punkt nicht genutzt. 

14.  Allfälliges 

Reinhard teilt mit, dass die nächste Verbands-Vorstandssitzung am 21.9.2021 

stattfindet. Es erfolgt noch eine gesonderte Einladung. 

Bezüglich einer Fahrt zur Bundesgeflügelschau nach Hannover oder zur 

Geflügelschau nach Leipzig wird Alfred Rützler einen Vorschlag an die Vereine 

schicken. 

Hinsichtlich einer Fahrt zur Bundeskaninchenschau nach Karlsruhe wir dies evtl. 

bei der Zuchtwartetagung näher besprochen. 

Reinhard bedankt sich bei allen fürs Kommen und wünscht einen guten 

Nachhauseweg und schließ die Versammlung um 21:20. 

Der Schriftführer 

Bernhard Rusch 
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